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Niederschrift 
 
über die 9. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Hattstedt am 
19.12.2019 im Christiansens Gasthof in Hattstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 
 
 
Anwesend: 
1. Bürgermeister Ralf Jacobsen  
2. Gemeindevertreterin Ilona Dethlefsen 
3. Gemeindevertreter Herrn Johannes Forthmann 
4. Gemeindevertreter Hauke Hansen 
5. Gemeindevertreter Karl-Heinz Hansen 
6. Gemeindevertreter Marcus Jensen 
7. Gemeindevertreterin Birgit Kox 
8. Gemeindevertreter Udo Maart 
9. Gemeindevertreter Werner Meyer 
10. Gemeindevertreterin Sandra Milke-Mainz  
11. Gemeindevertreter Stefan Nissen 
12. Gemeindevertreterin Tanja Saß  
13. Gemeindevertreter Kay Siemen 
14. Gemeindevertreter Marten Stöber     
15. Gemeindevertreter Rolf Stechmann 
16. Gemeindevertreter Oliver Tschoppe 
 
Entschuldigt fehlt: 
Gemeindevertreterin Ina Richter 
 
Außerdem sind anwesend: 
Frau Voiges, Husumer Nachrichten 
sowie 22 Zuhörer 
Frank Feddersen, Amt Nordsee-Treene, Schriftführer 
 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung Begrüßung durch den Bürgermeister und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 
2.a. Dringlichkeitsanträge 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-

nungspunkte 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die 8. Niederschrift am 

28.11.2019 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht des Bürgermeisters 
6. Bericht der Ausschüsse und Delegierten 
7. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
8. Sportpark Hattstedt 
8.a. Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung eines 3. Sportplatzes (Nissen-

koppel) 
8.b. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung der 2 vorhandenen "Altplätze" 

und des Trainingsplatzes 
8.c. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung einer Halfpipe für den Ska-
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9. 

terplatz 
Beratung und Beschlussfassung über die weitere Nutzung der Garage im Amtsweg 
– evtl. Apfelhaus 

10. Einrichtung eines Digitalausschusses 
11. Personalangelegenheiten 
12. Grundstücksangelegenheiten 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung Begrüßung durch den Bürgermeister und Feststellung 
der Beschlussfähigkeit       
 
 

Bürgermeister Ralf Jacobsen eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 
Hattstedt mit der Begrüßung aller Anwesenden. Er stellt die ordnungs- und fristgemäße La-
dung fest. Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 

 
 

 
2. Feststellung der Tagesordnung       
 
2.a. Dringlichkeitsanträge       
 
Einstimmig beschließt die Gemeindevertretung die Ergänzung des Tagesordnungspunktes 
8 b) … und des Trainingsplatzes sowie neu TOP 10 Einrichtung eines Digitalausschusses. 
 
Der Dringlichkeitsantrag „Finanzierung An de Kark“ wird mit 2 Ja-Stimmen, 13 Nein-Stimmen 
und 1 Enthaltung abgelehnt.  
 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte       
 
 

 
Einstimmig beschließt die Gemeindevertretung die Öffentlichkeit zu den TOP‘s 11 und 12 
auszuschließen. 

 
 

 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die 8. Niederschrift 
am 28.11.2019       
 

 

 
Einstimmig wird die Niederschrift festgestellt. 
 

 
 

 
4. Einwohnerfragestunde       
 
 

 

• Es erfolgt ein Kurzbericht vom Elternvertreter An de Kark aus der Beiratssitzung hinsicht-
lich der Finanzierung der KiTa. Dabei wird hervorgehoben, dass der Kitaausschussvor-
sitzende Werner Meyer die Gemeinde sehr gut vertreten hat. 

• Der Förderverein Brückengruppe gibt bekannt, dass mittlerweile 28.400 € an Spen-
dengeldern für die Einrichtung eines Bewegungsraumes akquiriert werden konnten. Ein 
großes Dankeschön an alle Organisatoren und Spender. Die Umsetzung der Maßnahme 
(Fußboden, Decke, Geräteanschaffung) soll so schnell wie möglich im Frühjahr 2020 er-
folgen.  
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5. Bericht des Bürgermeisters       
 

• Der Bürgermeister berichtet über die von ihm wahrgenommene Termine seit der letzten 
Sitzung der Gemeindevertretung. In diesem Zusammenhang bedankt er sich bei allen 
Helfern und dem Organisator Rolf Stechmann für die Aktion „Hattstedt blüht auf“. 

• Die Anträge für die Bezuschussung von 2 Sirenenanlagen wurden beim Kreis Nordfries-
land gestellt. 

• Das neue Geschwindigkeitsmessgerät ist eingetroffen. 

• Das Land hat der Gemeinde eine Fehlbetragszuweisung in beträchtlicher Höhe ge-
währt. 

• Der Bürgermeister berichtet umfassend über den derzeitigen Sachstand zur Finanzierung 
der KiTa An de Kark. Eine Einigung ist noch nicht erzielt. Weitere Gespräche sind erfor-
derlich. 

 
 
6. Bericht der Ausschüsse und Delegierten       
 
Es folgen Berichte aus den verschiedenen Ausschüssen und Institutionen der Gemeinde. 
 
 
7. Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 

• Diverse Ausfallprobleme bei der Straßenbeleuchtung begründen sich durch defekte 
Leitungen. Die Fachfirma arbeitet mit Hochdruck daran, die Schwachstellen und Schad-
stellen möglichst schnell zu beseitigen. Es wird allerdings um Verständnis gebeten, dass 
dies teilweise schwierig ist und auch größere Zeiträume in Anspruch nimmt. 

• Der Schulverband wird gebeten, sich hinsichtlich der Beleuchtungssituation der Spiel-
platzfläche und des Spielfeldes auf dem Schulhofgelände Gedanken zu machen. Es 
wird bemängelt, dass die jetzige Beleuchtung an die Schulbeleuchtung gekoppelt ist und 
damit eine Nutzung des Spielplatzes während der Dämmerung nicht mehr möglich ist. 

• Die Thematik Dorfplatz und Banner wird an den Sozialausschuss verwiesen. 

• Am 09. und 10. Mai findet die Dartlandesmeisterschaft in der Hattstedter Turnhalle 
statt. 

• Am 13.11. treten die sogenannten Ernährungsdocs in der Turnhalle auf.  
 
8. Sportpark Hattstedt       
 
8.a. Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung eines 3. Sportplatzes 
(Nissenkoppel)       
 
Der TSV hat einen Antrag gestellt einen 3. Sportplatz auf der sogenannten Nissenkoppel zu 
errichten. Derzeit ist es so, dass die Altplätze auf Grund der nassen Witterung in den Win-
termonaten kaum bis gar nicht genutzt werden können. Der geplante Sportplatz wird kein 
Kunstrasenplatz, sondern einen anderen Aufbau als die bisherigen Sportplätze erhalten mit 
dem Ziel, diesen ganzjährig nutzen zu können. Die Gesamtkosten belaufen sich auf 130.000 
€ incl. Flutlichtanlage. Ziel ist es, eine 50 %-ige Förderung zu generieren. Der Eigenanteil 
des TSV beläuft sich auf ca. 15.000 €. Mit 15 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung beschließt die 
Gemeindevertetung zunächst entsprechende Förderanträge zu stellen. Eine Beschlussfas-
sung zur Umsetzung der Maßnahme erfolgt am heutigen Tage nicht und wird dann bei För-
derzusagen möglicher Weise zu einem späteren Zeitpunkt erfolgen. 
 
 
8.b. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung der 2 vorhandenen "Alt-
plätze" und des Trainingsplatzes       
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Die Sanierung der 2 vorhandenen Altplätze und des Trainingsplatzes kostet laut Kosten-
schätzung einer Fachfirma 24.700 €. Hinzu kommt das Spülen der vorhandenen Dränage. Ist 
dies auf Grund des Alters der Dränage nicht möglich, sind weitere Maßnahmen erforderlich, 
um den Wasserabfluss zu gewährleisten. Mit 15 Ja-Stimmen bei 1 Gegenstimme beschließt 
die Gemeindevertretung, die Maßnahme wie vor beschrieben umzusetzen und dafür auch 
entsprechende Förderanträge aus dem sogenannten Impulsprogramm zu stellen. 
 
 
8.c. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung einer Halfpipe für den 
Skaterplatz    
 
Die eigentlich angedachte Errichtung einer Halfpipe ist auf Grund der zu kleinen Fläche nicht 
möglich. Nunmehr wird über die Anschaffung eines anderen Gerätes in Höhe von rd. 5.000 € 
nachgedacht. Der Sozialausschuss wird gebeten, eine entsprechende Bedarfsanalyse 
durchzuführen, welches Gerät von den Nutzern tatsächlich gewünscht wird und der Gemein-
devertretung dann möglicher Weise eine Beschlussempfehlung zu unterbreiten. 
 
 
9. Beratung und Beschlussfassung über die weitere Nutzung der Garage im 
Amtsweg - evtl. Apfelhaus       
 
Einstimmig beschließt die Gemeindevertretung, dass der Apfelverein weiterhin die Garage 
im Amtsweg als sogenanntes Apfelhaus nutzen kann. Vorgesehen ist, einen entsprechenden 
Nutzungsvertrag mit einer Laufzeit von zunächst 10 Jahren abzuschließen. Der Apfelverein 
besteht derzeit aus 30 Mitgliedern, hat in 2019 drei Apfelpresstage durchgeführt. Noch erfor-
derliche Maßnahmen wie Strom, Wasseranschluss und Abwasser sind dann möglicher Wei-
se im Gesamtpaket für die Errichtung eines Dorfplatzes mit Zuschussmitteln aus der Aktiv-
Region durchzuführen. Dazu wird am heutigen Tage noch keine Entscheidung getroffen. 
 
 
10. Einrichtung eines Digitalausschusses       
 
Einstimmig beschließt die Gemeindevertretung einen sogenannten nicht-ständigen Aus-
schuss (ist nicht in der Hauptsatzung aufgeführt) mit folgenden Aufgaben zu errichten:  
Pflege der Homepage, Datenschutz, Datensicherheit, Schnittstelle zum Amt, digitale Kom-
munikation, Unterstützung der KiTas und Schulen bei der digitalen Umsetzung.  
Mitglieder: Daniel Gerber, Udo Maart und Stefan Nissen. Bei Bedarf wird der Digitalmanager 
des Amtes Bernd Diederich dazu gebeten. 
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Nicht öffentlich 
 
11. Personalangelegenheiten       
 
….. 
 
 
12. Grundstücksangelegenheiten       
 
…… 
 
 
 
 
Bürgermeister Ralf Jacobsen stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt die gefassten  
Beschlüsse, soweit möglich, bekannt. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen wird die Sitzung geschlossen. 
 
 
 

Bürgermeister      Schriftführer 
 
 
 


	Ende der Sitzung: 20:00 Uhr

